

Síntesis de información local



JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

ALISTAN CONSEJEROS DE IEQ TRANSICIÓN AL INE

Por Ulises Villar

Derivado de la publicación de los lineamientos para la designación de los consejeros electorales de los organismos públicos locales, emitida por el Instituto Nacional de Elecciones, consejeros del Instituto Electoral de Querétaro se han manifestado sobre sus posibilidades de conformar el nuevo organismo. “Podría decir que, de acuerdo a lo que se vaya presentando, los compañeros tienen la posibilidad de participar. No hay que cuartarla; no hay que demeritar a nadie. Todos tienen sus capacidades y habilidades”, consideró **José Vidal Uribe Concha**, consejero del IEQ. En este sentido, refirió que se debe esperar la publicación de la convocatoria, ya que, pese a que se aprobaron el pasado 6 de junio con requisitos que deben cumplir los aspiran al cargo, aún no se ha publicado la convocatoria que definirá los tiempos y el procedimiento de esta selección. A su vez, el consejero electoral **Magdiel Hernández Tinajero** aseguró que sigue analizando la posibilidad de contender. “Es un asunto que merece la más alta responsabilidad, responsables ante cualquier aspiración, porque Querétaro, no merece improvisaciones, no lo merece. Hombre de leyes y de instituciones como fui educado, una vez que conozca la emisión, podré llevar a cabo una valoración en primer término personal”, adelantó. Además aseguró que, antes de conocer los lineamientos de la convocatoria y sabiendo los requisitos en cuestión de conocimientos y práctica del ejercicio electoral, los queretanos que sean designados como parte del Organismo Público Local, deben tener la capacidad de generar diálogo, construir acuerdos y respetar las decisiones de la mayoría. En contraste el consejero **Alfredo Flores Ríos** aseguró que la designación de los nuevos consejeros requiere de “nuevos aires”, ya que, de acuerdo a su percepción, los actuales funcionarios electorales ya entregaron todo lo que sabían y es turno de gente nueva que pueda consolidar ese trabajo. “Es una evaluación que va a dar cada uno de los consejeros, lo que hemos aportado. Mi aportación ya la he dado a la institución. Habrá que ver qué más gente o quiénes son los que pudieran venir a dar nuevos impulsos”. (AM, 4)

CONSEJEROS DEL IEQ INDECISOS DE SEGUIR

Por Arlene Patiño Flores

Ante la posibilidad de integrar el nuevo consejo del Organismo Público Electoral Local (OPEL), los consejeros electorales del aún **Instituto Electoral de Querétaro (IEQ)** presentaron opiniones encontradas en cuanto al proceso de elección que se determinará la próxima semana. El consejero **Alfredo Flores Ríos** dijo no estar interesado en participar para integrar el nuevo consejo electoral local, ya que es necesario que exista una renovación de las personas que lo integran. “Un servidor cree que ya hemos dado lo que sabemos, podemos y nos ha tocado. En lo personal he fortalecido que por vez primera se haya hecho un PREP de forma exitosa en elecciones locales. Porque no sólo se dieron a conocer, sino que pudimos subir a la página las actas con los resultados”, dijo. El ex presidente del consejo, **José Vidal Uribe Concha**, indicó que no ha tomado una decisión de si participar o no; sin embargo, resaltó que cumple con los requisitos necesarios para ello. “Uno tiene que hacer un acto de reflexión, hay que saber si es lo correcto, si estoy en condiciones de poder seguir aportando conocimientos”, sostuvo. De igual manera, **Magdiel Hernández Tinajero**, aunque desconoce si participará o no, aseguró que Querétaro no merece puestos improvisados. (El Economista p.6)

Síntesis de información local



JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

CONSEJEROS ANALIZAN FUTURO

Por Jacobo Velázquez/Quadratín

QUERÉTARO, Qro., 12 de junio de 2014.- Pese a ninguno de los consejeros del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) ha definido su participación definitiva para contender al puesto de consejero del nuevo organismo público local, algunos dejan ver sus aspiraciones, al asegurar que todos los ciudadanos tienen el derecho a participar y que Querétaro no merece consejeros improvisados. El consejero **José Vidal** reconoció que analizará la posibilidad de participar en esta elección; sin embargo, derivado de los lineamientos para la elección del órgano electoral no se descartar a ninguno de los actuales consejeros, ni ciudadanos, ya que será una convocatoria abierta para quien quiera participar. Asimismo, el consejero **Magdiel Hernández** aseguró que como hombre de institución comprometido con el estado, analizará si cuenta con las herramientas necesarias para hacer frente a este proceso; no obstante, aseguró que el estado de Querétaro no merece tener consejeros improvisados, que no puedan hacer frente a las siguientes elecciones.

<http://queretaro.quadratín.com.mx/Consejeros-analizan-futuro/>

URGEN A DIPUTADOS A ADECUAR LEY ELECTORAL

Por Olivia Lara

La asociación Por Querétaro Todo urgió al Congreso del estado a que adecue la ley electoral local, así como al Instituto Nacional Electoral (INE) a estar atentos a la selección de consejeros electorales. En conferencia de prensa, Gustavo Buenrostro Díaz, presidente de la asociación, llamó a los diputados de la 57 Legislatura para que antes del 30 de junio estén hechos los cambios acorde con los lineamientos federales. Señaló que las modificaciones deberán realizarse de manera urgente en las 17 entidades en donde habrá elecciones en junio de 2015 (incluyendo Querétaro), para que los partidos cuenten con la información y capacitación suficiente y se apliquen las nuevas normas. Advirtió que, de no hacerlo, podrá generar incertidumbre y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tendría que intervenir para evitar contradicciones jurídicas e indicar qué norma se aplicará. De igual forma, recordó que en la transición del Instituto Federal Electoral (IFE) y del **Instituto Electoral de Querétaro (IEQ)** al nuevo órgano llamado Instituto Nacional Electoral se deberán asignar a los nuevos presidentes y consejeros electorales de todo el país a más tardar el 30 de septiembre. Propondrá candidatos. Ante esta situación, Buenrostro espera la publicación de la convocatoria del INE en donde se incluyan los requisitos y reglas para que los ciudadanos puedan evaluar si aspirarán a ser consejeros electorales locales. Según adelantaron, entre las pruebas requeridas se realizará un examen de conocimientos, tendrán que escribir un ensayo y sostener una entrevista en el Instituto Nacional Electoral (INE). Buenrostro informó que Por Querétaro Todo presentará una lista de los consejeros actuales del IEQ que consideran deben repetir. “Los actuales consejeros electorales tienen derecho a ser reelegidos y se buscará que exista en la designación el mismo principio de equidad de género que se exige a los partidos políticos en la designación de candidatos”, declaró Buenrostro. Dijo que seguirán proponiendo y aportando para que exista una política sana y democrática en el estado, así como consultas ciudadanas en donde de los mismos podrán revisar los resultados laborales de los consejeros y recomendar la designación. (EUQ, 4)

Síntesis de información local



JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

CANDIDATOS DE AN, MEJORES QUE EL 'GALLO' DEL PRI: DIPUTADO

Por Olivia Lara

El coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso queretano, Guillermo Vega Guerrero, presumió que las propuestas como candidatos del albiazul son mejores que las de cualquier otro partido, haciendo énfasis en los panistas Ricardo Anaya Cortés y el senador Francisco Domínguez Servién. Lo anterior luego de que el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz, considerara como buenos candidatos a Roberto Loyola, Braulio Guerra y Manuel Pozo. “Pues decir que respeto la afirmación que ha hecho Tonatiuh, él está seguramente obligado a hablar de sus cuadros en el partido y nosotros respetamos lo que él afirme, pero finalmente en el PAN tenemos mucho mejores hombres y mujeres para encarar los procesos, respectivamente, a la gubernatura. Con claridad señalo que hay dos hombres que tienen las credenciales suficientes, la capacidad, que son Ricardo Anaya y Francisco Domínguez, y cualquiera de los dos le gana al mejor *gallo* de Tonatiuh, que es Loyola”. Pide a IEQ ser vigilante. Sobre los “destapes” y adelantos políticos, Vega Guerrero reconoció que aunque no se haya declarado el periodo de campañas, estarán predominando declaraciones en torno a ello de distintos partidos. Aseguró que el blanquiazul será respetuoso de los tiempos que marca la ley. En su opinión, los comentarios y declaraciones en redes sociales a favor de uno u otro partido son válidos, siempre y cuando no violen la norma del órgano electoral. “Hay realidades que también se van generando en el estado, en la opinión pública, a través de las redes sociales y de los medios de comunicación, es válido ir posicionando ideas, obviamente cumpliendo la ley”, insistió. El panista llamó al **Instituto Electoral de Querétaro (IEQ)** a estar atento y vigilante de este tipo de adelantos; de igual forma, a través de los representantes del albiazul ante el órgano electoral, seguirán revisando dichas declaraciones y actuaciones apegadas a derecho. (EUQ, 4)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/12-06-2014/candidatos-de-mejores-que-el-gallo-del-pri-diputado>

NI EL MEJOR GALLO PRIISTA VENCERÁ AL PAN, DICE VEGA

Por Candhy Escalante

Ningún candidato de otro partido podrá superar las propuestas electorales que realizará el PAN, aseguró el coordinador del grupo legislativo del albiazul, Guillermo Vega Guerrero, luego de que el líder del PRI en la entidad, Tonatiuh Salinas Muñoz, diera a conocer que Roberto Loyola sería un buen cuadro para representar a su partido en las próximas contiendas. Lo anterior fue declarado por el diputado local, quien destacó que tanto Ricardo Anaya como Francisco Domínguez podrían ser mejores candidatos que cualquier otro que sea propuesto por algún partido, incluyendo a Roberto Loyola Vera. Para concluir, el legislador no descartó que su representante ante el **Instituto Electoral de Querétaro** pudiera analizar si el líder priista incurrió en alguna irregularidad al hacer dichas declaraciones. (PA, 9)

ENTREGA IEQ RECONOCIMIENTOS AL COBAQ Y AL ITESM CAMPUS QRO.

Las instituciones educativas en el estado son aliados invaluable del **Instituto Electoral de Querétaro (IEQ)**, para la difusión de los valores cívico-democráticos y la formación de ciudadanos, afirmó la Presidenta del Consejo General, **Yolanda Elías Calles Cantú**. La Presidenta del organismo electoral agradeció la colaboración de la Preparatoria del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) Campus Querétaro y el Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (COBAQ), por su participación en el Segundo Concurso Estatal de Oratoria convocado por el IEQ. El Director General del COBAQ, Héctor Guillén Maldonado, destacó la determinación de la autoridad electoral para abrir espacios a los jóvenes del estado, con el fin de que puedan expresarse y desarrollar sus capacidades.

Síntesis de información local



JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

Asimismo, el funcionario estatal señaló que es tarea compartida del IEQ y el Colegio de Bachilleres la formación de ciudadanos, a través de la educación cívica. En representación de la Preparatoria del ITESM Campus Querétaro, Christina Lee Norris, agradeció la invitación a participar en el concurso de oratoria, ejercicio que permitió escuchar las inquietudes de los jóvenes. Dicho concurso es parte de las actividades del Plan Bianual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Democrática que impulsa el IEQ desde el año 2013. José Miguel Ángel Núñez Pérez (ITESM), Alina Deyanira Morán Martínez (COBAQ Cadereyta) y Luis Enrique Trejo Olguín (COBAQ Cadereyta), fueron los ganadores del primer, segundo y tercer lugar respectivamente.

<http://www.activoq.com/?p=8336>

<http://www.lacronicaregional.com/politica2/item/38163-entrega-ieq-reconocimientos-al-cobaq-y-al-itesm-campus-qro-%E2%80%8F.html>

VALORES CÍVICOS

Por Héctor Ayala

Las instituciones educativas en el estado son aliados invaluable del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), para la difusión de los valores cívico-democráticos y la formación de ciudadanos, afirmó la Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú. La Presidenta del organismo electoral agradeció la colaboración de la Preparatoria del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) Campus Querétaro y el Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (COBAQ), por su participación en el Segundo Concurso Estatal de Oratoria convocado por el IEQ. El Director General del COBAQ, Héctor Guillén Maldonado, destacó la determinación de la autoridad electoral para abrir espacios a los jóvenes del estado, con el fin de que puedan expresarse y desarrollar sus capacidades. Asimismo, el funcionario estatal señaló que es tarea compartida del IEQ y el Colegio de Bachilleres la formación de ciudadano. (El Mosquito p.1)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

VITAL ADECUAR LEY ELECTORAL

Por Redacción

Hace un llamado la Asociación Civil Por Querétaro Todo, al congreso local para que adecuen de manera urgente la Ley Electoral. Además, dicen estarán atentos a la selección de consejeros electorales del INE; en próximos días presentarán quienes de los cuales podrían continuar en el cargo a decir de ellos. “Que aprovechen 100 por ciento el tiempo y que las adecuaciones a temas tan importantes como candidaturas independientes, la fiscalización de los recursos de los partidos políticos, sus donativos que consigan de particulares y el financiamiento público que van a conseguir, temas tan importantes como estos, deben ser considerados como prioritarios por parte de los diputados”, recalcó el presidente Gustavo Buenrostro Díaz. En rueda de prensa refirió que, de no lograrse una correcta adecuación tendrá que ser el tribunal federal el que determine las acciones correspondientes, lo cual sería bochornoso para la entidad, porque se pondría en riesgo la legitimidad de las próximas elecciones, que además, recordó serán adelantadas un mes. Respecto a los consejeros electorales, señaló que la Asociación estará evaluando la labor de los actuales en coordinación con otras asociaciones y así conocer si tiene un buen desempeño. “Si alguno de ellos no ha cumplido adecuadamente con su función, entonces, solicitaremos, haremos una convocatoria a la ciudadanía para que hagan propuestas y participen en el proceso de selección para ser consejeros electorales”, enfatizó.

Síntesis de información local



JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

Buenrostro Díaz comentó que el próximo 30 de junio, el INE lanzará la convocatoria para ocupar dicho puesto, algunos de los requisitos son contar con el título de abogado y no haber ocupado algún puesto público cinco años antes de su designación. Por último dijo que el principio de equidad también aplicará en este caso, siendo un 50 por ciento hombres y el otro 50 mujeres. (C.p.16)

SALINAS PIDE ACELERAR PROCESO EN REFORMA POLÍTICO ELECTORAL

Por Irán Hernández

Tonatiuh Salinas, líder del PRI en Querétaro, exhortó al Congreso local a que acelere los trabajos para aprobar las reformas en materia político electoral porque el plazo vence el próximo 30 de junio y resaltó que la bancada de su partido está a la disposición de lograr acuerdos. “Así es y bajo ese panorama somos muy respetuosos del trabajo de los legisladores y una vez que contemos con todo el marco jurídico, el primer principio es que los priistas debemos de acatar, respetar a las nuevas autoridades, a las nuevas instituciones y bajo ese marco vamos a tener muy buenos resultados”. (C.p.16)

****ASTERISCOS****

RIESGO. Ayer miércoles, el periódico Excélsior publicó que cinco de las 32 entidades del país son focos en el proceso de armonización de las leyes electorales, pues se corre el riesgo de que las legislaturas locales no concreten los cambios antes del 30 de junio, fecha límite para no incurrir en desacato. Estas entidades son Sonora, Querétaro y San Luis Potosí, donde habrá elecciones para gobernador en 2015, además de Chiapas y Chihuahua. ¿El problema? Las diferencias entre los partidos. (AM, 1)

TIENEN CREDENCIAL VENCIDA 41 MIL

Por Jorge Vargas Sánchez

Las personas que tengan credencial de elector con las terminaciones 09 y 12, tendrán que tramitar su reposición, porque dejaron de ser válidas desde el día primero de este año, informó la Junta Local del INE. Esto es debido a que el 30 de mayo pasado, el Instituto registraba que del millón 326 mil 087 del estado de Querétaro inscritos en la Lista Nominal, 41 mil 775 tiene micas 09 y 12, susceptibles de ser reemplazadas en los Módulos de Atención Ciudadana (MAC) más cercanos al domicilio de ellos. Por cierto que en este lapso el INE ha renovado aproximadamente 2 millones de credenciales en todo el país. (PA, 9)

INVITA INE A RENOVAR CREDENCIALES 09 Y 12

Por Redacción

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que las credenciales para votar con fotografía con terminación 09 y 12 ya no son válidas – desde el 1 de enero del presente año- para ejercer el derecho a votar, y tampoco pueden usarse como medio de identificación, por lo que invita a la ciudadanía a acudir al Módulo de Atención Ciudadana (MAC) más cercano a su domicilio para renovar su mica. Al corte del 30 de mayo, el Instituto registra 1 millón 326 mil 87 ciudadanos y ciudadanas del estado de Querétaro inscritos en la Lista Nominal, de los cuales 41 mil 775 tienen micas 09 y 12, susceptibles de ser reemplazadas en los Módulos de atención Ciudadana (MAC) más cercano a su domicilio. (DQ, 12)

****ASTERISCOS****

INÉtube. Los integrantes del consejo general del Instituto Nacional Electoral adelantaron que, en el próximo proceso comicial federal, entrará en funciones una plataforma similar a “Youtube” o “Netflix”, en la que todos los partidos deberán subir sus anuncios promocionales y, una vez autorizados, por los consejeros, podrán ser transmitidos en los medios de comunicación del país. De esta manera, se trata de evitar que, como en el proceso pasado, abunden los spots con contenido ‘sucio’ contra los adversarios. (AM, 4)

Síntesis de información local



JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

PARTIDO QUE SE DIVIDA SERÁ VENCIDO: MGM

Por Diego Armando Rivera

El partido que se fracture al interior o acoja a un mal candidato será el que pierda la gubernatura del estado en 2015, aseguró la Doctora Martha Gloria Morales Garza, quien vaticinó una contienda sumamente cerrada en las próximas elecciones constitucionales. “El costo de fractura para cualquiera de los partidos es la derrota”, sentenció la analista política, quien indicó que en el Partido Acción Nacional y en el Partido Revolucionario Institucional, saben que las pugnas por la gubernatura a gobernador, no deben llevarlos a la división, ya que de no hacerlo, podrían perder los votos que los lleven a la victoria y es que los márgenes de victoria en las últimas tres elecciones de gobernador ha sido muy escaso. (AM, 5)

TELES GRATIS A PARTIR DE AGOSTO, AQUÍ

Por José Luis Rodríguez Palomares

El cronograma de la transición de la Televisión Digital Terrestre (TDT) en el estado de Querétaro, para los 18 municipios, iniciará en agosto del presente año, informó la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) dependencia que explica que ello incluye desde realizar un programa de cobertura social para dotar de televisores digitales a los hogares de escasos recursos, hasta el reparto de dichos aparatos. Una vez que la SCT y la SEDESOL hayan integrado un padrón que identifique a los hogares beneficiarios del programa de cobertura social, buscarán la mejor manera de que el programa de cobertura social pueda dotar de televisores digitales a los hogares de escasos recursos, se señala en un comunicado. (DQ, 4)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

SOCIALMENTE COMPROBADO, REGRESAREMOS AL GOBIERNO: VEGA

Por Noticias

Guillermo Vega Guerrero, líder de la bancada panista en la Legislatura local aseguró que es un hecho que Querétaro volverá a ser azul y que ninguno de los “gallos” del tricolor podrá contra Ricardo Anaya o Francisco Domínguez, ya que ellos tienen mejores y mayores logros y méritos en su carrera política. Hizo énfasis en que estas aseveraciones las hace de manera muy respetuosa y que respeta lo dicho por el presidente estatal del PRI, pero el regreso del PAN es algo socialmente comprobado. (N-Síguelo p.5)

CONFÍA MEMO VEGA RECUPERARÁ PAN GUBERNATURA

Por Irán Hernández

Acción Nacional tiene cuadros políticos con mucha trayectoria que permitirán recuperar la gubernatura de Querétaro en 2015, señaló el coordinador de dicho partido en el Congreso local, Guillermo Vega, quien dijo que Ricardo Anaya y Francisco Domínguez son las mejores cartas. (C.p.3)

Síntesis de información local



JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

PRI

“NI ENCARTO NI DESCARTO A NADIE”: MIGUEL ÁNGEL CHICO / DELEGADO DEL CEN PRI

Por Verónica Ruiz

El PRI en Querétaro está vivo y actuante, aseveró el Senador Miguel Ángel Chico Herrera, al señalar que la instrucción del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para el estado, es ganar la gubernatura, los 18 municipios, la mayoría del Congreso local y los distritos federales. Aunque prefirió no hablar de “carro completo” porque es una frase que quizá se escucha violenta, manifestó que la instrucción general que tiene de parte del dirigente nacional del PRI, César Camacho Solís, es ganar. En entrevista, aseguró que como delegado del CEN del PRI, no viene a descartar o a descartar a nadie, pues su trabajo es ser un enlace entre el Comité Directivo Estatal y el Comité Ejecutivo Nacional, para los trabajos de estructura electoral, de activismos y de la legalidad. En cuestión de unidad, observó que hay un gran líder, que es José Calzada: “Es un líder nato, es el gobernador, está muy bien calificado y creo que ese liderazgo que tiene José Calzada nos da unidad, prestigio y nos impulsa para seguir adelante”. En ese sentido, aseguró que el trabajo de José Calzada como gobernador de Querétaro respalda al PRI para futuros triunfos electorales. (N-Síguelo p.2)

VA PRI POR 4 ALCALDÍAS: TONATIUH

Por Jorge Vargas

Hay probabilidades reales de que el PRI vuelva a gobernar en cuatro municipios de la zona metropolitana de Querétaro, pues los gobierno albiazules de Amealco, Huimilpan, Corregidora y El Marqués aplican “una estrategia electoral más que una estrategia de gobierno”, confió el presidente del PRI en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz. En el marco de un desayuno que tuvo con los reporteros, en ocasión del pasado Día de la Libertad de Expresión, el dirigente político retomó a propuesta de un periodista, un señalamiento en este sentido que hizo en una rueda de prensa el lunes de esta semana; y aunque no dio nombres admitió que el PRI tiene posibilidades de recuperar esos ayuntamientos. (PA, 9)

RECUPERARÁ PRI MUNICIPIOS METROPOLITANOS: TONATIUH

Por José Luis Rodríguez Palomares

Los municipios conurbados de la zona metropolitana que son gobernados por el Partido Acción Nacional son recuperables para el Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó su dirigente Tonatiuh Salinas Muñoz. Al referirse a El Marqués, Huimilpan y Corregidora, dijo que son municipios que vemos que no están creciendo en lo económico, donde no hay presencia de obra, donde más bien se está haciendo una estrategia electoral más allá de una estrategia de gobierno”. En entrevista aseveró que son municipios gobernado bajo una mística diferente, hoy lo que nosotros estamos proponiendo es un gobierno en donde estén los ciudadanos al centro de todas las decisiones. (DQ, 12)

TERNA PRIISTA PARA GOBIERNO ROBERTO, TONATIUH Y BRAULIO

Por Noticias

El diputado Braulio Guerra Urbiola aseveró que es alta la probabilidad de que Roberto Loyola Vera y Tonatiuh Salinas Muñoz compartan con él la aspiración de ir por la misma candidatura en los comicios del 2015. El también presidente de la Mesa Directiva, llamó a no alimentar egos personales y dijo que los designios oficiales serían inadmisibles en pleno siglo XXI. NO obstante dijo respetarlos y tener amistad con ellos. (N p.1)

Síntesis de información local



JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

ROBERTO Y TONATIUH PROBABLEMENTE QUIEREN LA MISMA CANDIDATURA QUE YO: BRAULIO

Por Leticia Jaramillo

El diputado Braulio Guerra Urbiola declaró que es alta la probabilidad de que Roberto Loyola Vera y Tonatiuh Salinas Muñoz compartan con él la aspiración de ir por la misma candidatura en los comicios del 2015. Llamó a no alimentar egos personales y dijo que los designios oficiales serían inadmisibles en pleno siglo XXI. El presidente de la Mesa Directiva afirmó que respeta y mantiene una amistad política con Roberto Loyola y Tonatiuh Salinas, presidente municipal de Querétaro y dirigente estatal del PRI, por lo que los exhortó a que ellos también mantengan un clima de respeto hasta que inicien las precampañas porque en este momento aún no se puede hablar de candidaturas. Reiteró que “Roberto y Tonatiuh son mis amigos, pero es probable que queramos la misma candidatura en el 2015”. (N-Síguelo p.3)

RATIFICA B. GUERRA VA POR GUBERNATURA

Por Diego Armando Rivera y Daniel Martínez

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso queretano, Braulio Guerra Urbiola, refrendó su interés por contender por la gubernatura dentro de su partido, el Revolucionario Institucional. Quien fue dirigente estatal del PRI queretano y se desempeña actualmente como el coordinador de los 10 legisladores tricolores en el congreso, afirmó que tras 26 años de militancia y una decena de elecciones en las que ha apoyado a su partido, la congruencia lo lleva a buscar la nominación para el máximo cargo del estado, aunque sin desconocer el interés de otros militantes de su partido, por la misma candidatura y sin adelantarse a enero, cuando se emita la convocatoria interna para buscar candidaturas. “Estoy determinado a participar, esperando los tiempos, las reglas, la convocatoria y, a partir de ahí, cuáles son las normas internas del partido que aplicarán siempre sujetando a los tiempos y a las formas, reconociendo las aspiraciones de todos y cada uno de los compañeros de mi partido”, explicó Guerra Urbiola. (AM, 5)

TRES PRIISTAS PODRÍAN BUSCAR LA MISMA CANDIDATURA: BRAULIO

Por Candhy Escalante

Podrían buscar la misma candidatura, tanto el diputado Braulio Guerra Urbiola como Tonatiuh Salinas y el mismo Roberto Loyola Vera, aseguró el legislador priista luego de que el líder del tricolor diera a conocer, que el alcalde capitalino pudiera ser un buen cuadro para las próximas elecciones. En entrevista vía telefónica, el presidente de la Mesa Directiva en LVII Legislatura, Braulio Guerra Urbiola, dijo que no es momento de alimentar egos personales, pues los tiempos electorales no están aún próximos. “Tanto Roberto como Tonatiuh son mis amigos, pero es probable que queramos la misma candidatura en el 2015, por lo que en este momento me parece que el PRI tiene que ser muy cuidadoso en las expresiones; en términos generales, no alimentar egos personales y superar el siglo XX; hoy el Siglo XXI los designios oficiales son inadmisibles en cualquier democracia”. Aclaró que su partido tendrá candidatos en el momento que den inicio las convocatorias y que se abran los registros, no antes”. (PA, 3)

FALTA DE CONGRUENCIA: TONATIUH

Por Jorge Vargas

Para el presidente del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, es incongruente que el edil de El Marqués, Enrique Vega Carriles, se traslade en una camioneta cuyo costo ronda los 800 mil pesos para visitar las comunidades rurales de su demarcación, incluyendo aquellas que viven la mayor pobreza. “Es una falta de sensibilidad acerca de la realidad que está viviendo nuestro país. Hoy Querétaro y México demandan que los que hacemos política seamos congruentes en nuestro modo de actuar, nuestra forma de ser y también nuestra forma de vivir”, expresó aludiendo la foto de portada que publicó PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, este miércoles, en la que aparece el edil tripulando el costoso transporte. (PA, 1)

Síntesis de información local



JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

TONATIUH NO VE OBRAS EN: HUIMILPAN, CORREGIDORA, EL MARQUÉS Y AMEALCO

Por Verónica Ruiz

El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, señaló la posibilidad que su partido tienen de recuperar los municipios de Huimilpan, Corregidora, El Marqués y Amealco, ante la falta de crecimiento económico y ausencia de obra pública. “Por supuesto, la contienda electoral nos da la franca posibilidad de volver a retomar posiciones que hoy no tenemos, ¿y cuál es la fórmula que tenemos que seguir?, primero estar a la altura de los ciudadanos es decir, ser un reflejo de la sociedad”, dijo. Por otra parte, afirmó que el PRI está en toda la disposición de llevar a cabo las leyes secundarias de la Ley Electoral, por lo que pidió actuar con congruencia, luego de que esta reforma fue empujada por el PAN. “Nuestra bancada, nuestros diputados están a favor de que se puede consolidar ya la reforma político-electoral del estado, y esperemos que también esté sujeta a esa congruencia, no a intereses de coyuntura”, dijo. Finalmente, confió que el 30 de junio quede lista la reglamentación de la reforma político-electoral. “Me parecería actuar con poca madurez y poca responsabilidad política el que no sea así, nosotros estamos en toda la disposición de que se consolide la reforma político-electoral para Querétaro a la brevedad”, concluyó. (N-Síguelo p.3)

LOS VOTANTES EN QUERÉTARO SERÁN MÁS DE UN MILLÓN TRESCIENTOS

Por Aracely Tovar Molgado

Carlos Manuel Milán Félix, Secretario de Acción Electoral del Comité Estatal del PRI, aseguró que al último corte de votantes, que será en el mes de diciembre por parte del Instituto Nacional Electoral (INE) arrojará alrededor de un millón trescientos mil votantes. Además comentó que dentro del grupo de militantes del PRI, actualmente se manifiestan alrededor de cien mil, pero que se está trabajando para que se puedan tener más de 400 mil hasta antes del proceso electoral. Milán Félix afirmó que lo importante en este nuevo proceso electoral que se avecina es que el PRI va a estar bien representado y capacitados, pues mencionó que las cosas se están haciendo con tiempo y más profesionales, pues se pretende acabar por completo con la simulación. Para finalizar, hizo hincapié en que en esta nueva jornada, se espera más participación de los jóvenes y de las mujeres, pues afirmó que son unos de los motores más fuertes del PRI en Querétaro. (N-Síguelo p.3)

ASTUDILLO NO ES VIABLE EN CORREGIDORA: DE LOS COBOS

Por Verónica Ruiz

El PRI cuenta con perfiles muy capaces en el municipio de Corregidora, afirmó Roberto de los Cobos Alcocer, presidente del Comité Municipal del tricolor, quien dijo que por lo pronto no ven viable una posible candidatura de Ricardo Astudillo Suárez. Afirmó que si bien algunos tienen legítimas intenciones de aspirar a una candidatura, todavía no son los tiempos, y por tanto, serán respetuosos de las fechas que se indiquen para postular al candidato o candidata del PRI. (N-Síguelo p.3)

PRD

ABANDERADOS DE AMLO NO NOS AFECTAN, SEÑALA PRD

Por Norma Ayala

Al Partido de la Revolución Democrática (PRD) no le afecta el hecho de que Morena ya tenga candidata [Celia Maya] a la gubernatura del estado para 2015, señaló el dirigente del sol azteca en el estado, Carlos Sánchez, ya que destacó que no es competencia para el instituto político puesto que en la pasada elección ella perdió la contienda. Precisó que el partido, a diferencia de otros o asociaciones políticas como Morena, será respetuoso de los tiempos de los procesos electorales y con ello la emisión de la convocatoria correspondiente para dar a conocer a sus candidatos y el proyecto para 2015.

Síntesis de información local



JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

En este sentido, aseguró que el PRD no irá nuevamente con candidatos que no dieron resultados en el pasado, como fue el caso de la magistrada Maya, quien contendió a la gubernatura en 2009 y para senadora en 2012 en coalición con PT y Movimiento Ciudadano. (EUQ, 4)

MORENA

INTERESA A CELIA MAYA LUCRAR POR GUBERNATURA

Por Olivia Lara

Tras el destape que realizó Andrés Manuel López Obrador en su visita a Querétaro, donde designó a Celia Maya como candidata de Morena, resultado de una consulta a los dirigentes estatales del organismo, la magistrada dijo que lo declarará de manera oficial cuando lleguen los tiempos. La magistrada Celia Maya García confesó estar interesada en participar como candidata a la gubernatura de Querétaro por el organismo Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en caso de que consiga el registro como partido. “Bueno, cuando lleguen los momentos sí soy candidata, porque aquí siempre las cosas pueden cambiar, si para entonces soy candidata ya tendré que tomar las medidas conforme a la ley”, declaró. (EUQ, 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DETIENEN A 90 INDOCUMENTADOS

Por Martín Uribe

Alrededor de 90 migrantes, hombres y mujeres, entre ellos, al menos 20 menores fueron detenidos en el Hotel “Carmelita” en operación sorpresa entre el Instituto Nacional de Migración (INM), la Procuraduría General de la República (PGR), Policía Estatal (PoEs) y la Policía Municipal de Querétaro así como lograr la captura de un “Pollero”. Dicho hotel se encuentra en Avenida 5 de febrero casi esquina con Zaragoza en la colonia La Capilla, lugar en donde otras ocasiones autoridades de Migración ha llevado a cabo diversos operativos. (DQ principal)

N: AGREDEN A POLICÍA

Por Margarita Alvarado y Luis del Toro

Luego del enfrentamiento registrado ayer en Santa María Magdalena, entre delincuentes y la Policía Estatal, con saldo de dos elementos lesionados, el Gobernador José Calzada Rovirosa, aseveró; con Rerromex tenemos un tema, para que se ponga las pilas, pues se requiere de su coadyuvancia para disminuir los robos. (N principal)

AM: ALERTAN EN JURIQUELLA POR CONTAMINACIÓN

Por Viviana Estrella

Colonos de Juriqueilla externaron su preocupación ante la presunta contaminación del dren El Arenal en donde –aseguran- confluyen residuos de la carne que es comerciada en establecimientos de Santa Rosa Jáuregui. En este sentido, comentaron que es necesario el establecimiento de un rastro, para que las personas que comercian carnitas tengan un sitio dónde sacrificar a los animales, para -de este modo- evitar que residuos de sangre sean vertidos en el dren. Además, expresaron la urgencia de establecer una planta tratadora que permita sanear las aguas negras que fluyen en dicha obra hidráulica; ya que ambos aspectos – tanto las aguas negras como los desechos- potencializan la contaminación de la zona. (AM, principal)

Síntesis de información local



JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

C: PIDE IGLESIA RESCATAR VALORES

Por Fernando Farías

Actualmente existe una sociedad violenta y la familia debe ser la principal escuela de convivencia para que los niños conozcan y promuevan el respeto entre sí, afirmó el vocero de la Diócesis de Querétaro, Saúl Ragoitia. Al cuestionarle sobre los lamentables problemas de abuso escolar (Bullying) que aquejan al estado, y al país en general, Saúl Ragoitia declaró que la familia debe ser el principal elemento en la búsqueda de la sana convivencia para el individuo, ya que esta se convierte en el núcleo de la sociedad. (C.p.1)

PA: REPRUEBAN A VEGA

Por Jorge Vargas Sánchez

Distintas voces políticas reprobaron ayer la falta de sensibilidad y congruencia del presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, quien se paseó en Saldarriaga, la tierra de “Chucho El Roto” y una de las comunidades con mayores necesidades, en su lujosa camioneta Raptor, cuyo valor es de casi un millón de pesos. Luego de que PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, publicara en su edición de ayer la foto del edil a bordo del vehículo, el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, señaló que este tipo de actos evidencian una falta de congruencia; el titular del Poder Legislativo, Braulio Guerra Urbiola, señaló que los gobernantes deben mostrar austeridad; mientras que el edil de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, dijo que acciones como ésta ofenden y lastiman a la sociedad. Vega Carriles está en la mira pública, luego de haber encubierto las amenazas del diputado federal Lupe García contra policías y parroquianos de la marisquería El Muelle el pasado 27 de mayo. (PA, principal)

EUQ: CANIRAC FOMENTA LA ESPECIALIZACIÓN

Por Paulina Piña

Se calcula que el costo para la instalación de una escuela de alta capacitación para el sector turismo y de servicios en Querétaro es de 18 millones de pesos. El gobernador José Calzada Rovirosa se comprometió a apoyar el proyecto presentado por Eduardo de la Parra, reelecto presidente de la mesa directiva de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac). “Me gusta el concepto que trae Lalo de la Parra de un centro de alto entrenamiento, de alta capacitación que no sirve nada más a uno, sino a todos (...) cuentas con nuestro apoyo para iniciar este proyecto en la medida de las posibilidades del gobierno, lo haremos con mucha simpatía y dedicación para que este sector siga creciendo”. En el marco de la toma de protesta a la nueva mesa directiva de la Canirac en Querétaro, el líder restaurantero detalló que disponen de un predio de 3 mil metros cuadrados para la instalación del Centro de Capacitación y Educación Gastronómica y de Servicios Turísticos; que capacitará a todo el personal relacionado con el servicio de restaurantes y hoteles. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

DEBE MOSTRAR AUSTRERIDAD: BRAULIO

Por Candhy Escalante

Los representantes populares deben estar cercanos a la gente y mostrar austeridad, aseguró el presidente de la Mesa Directiva en la LVII Legislatura local y coordinador de la bancada priista, Braulio Guerra Urbiola, al señalar que durante el quehacer diario se debe demostrar cercanía a los votantes. Y es que PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, dio a conocer que el alcalde Enrique Vega Carriles viaja a bordo de una camioneta que tiene un costo de casi un millón de pesos para acudir a algunas de las comunidades con mayores necesidades de El Marqués.

Síntesis de información local



JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

“Desde luego que en este caso primero desconocemos la propiedad de la camioneta, es decir si es del municipio o personal, pero me parece que en el trabajo siempre hay que estar cercanos a la gente y mandar un mensaje de austeridad y cercanía”. (PA, 1)

PODER EJECUTIVO

FERROMEX NO COOPERA: JCR

Por Carolina Sánchez

Tras registrarse una riña entre policías estatales y habitantes de Santa María Magdalena por robo a vagones del tren, el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, admitió poca cooperación por parte de la empresa Ferromex para proteger la mercancía. En entrevista, aseveró que se trabaja con la empresa para que “se pongan las pilas” y coadyuven en la seguridad. Y es que en la medida en la que sean más abiertos con la información que puedan proporcionar al Gobierno del Estado y todas las corporaciones de seguridad que apoyan en los operativos, mayor será la protección al propio tren. (PA, 4)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

POLICÍAS FRUSTRAN ROBO A TREN, PERO SON AGREDIDOS A GOLPES

Por Ramón Rodríguez

Elementos de la Policía Estatal (PoEs) fueron atacados a golpes por personas que sorprendieron robando mercancía de los vagones de un tren en la zona de Santa María Magdalena; tras la agresión, huyeron sin llevarse el botín. Por las lesiones recibidas, uno de los oficiales fue trasladado a las instalaciones del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), donde más tarde fue reportado estable y fuera de peligro. En el lugar de los hechos se montó un dispositivo con la intención de tratar de localizar a los probables involucrados, sin embargo no hubo resultados favorables dado que no se logró ubicar a quienes cometieron el ataque. (EUQ, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

AFECTA CAÍDA ECONÓMICA A QUERÉTARO, DICE EXPERTO

Por Mirta Nava

Los cinco ajustes a la baja que se han hecho a la expectativa del Producto Interno Bruto (PIB) nacional, reflejan que el país enfrenta un proceso de desaceleración económica que podría llegar a provocar una recesión en el crecimiento de México, afirmó el catedrático de la Escuela Bancaria y Comercial (EBC), campus Querétaro, Rodolfo Ramírez Sánchez, quien desde su perspectiva consideró que Querétaro enfrenta la misma situación del país. “Querétaro no está exento de todo esto, la entidad ha tenido un auge, en los últimos 15 años, industrialmente hablando y obviamente a nivel población, esto ha generado que el estado tenga que buscar la llegada de nuevas empresas, sobre todo Inversión Extranjera Directa (IED)”, dijo. También señaló que ésta ha descendido, no se ha cumplido realmente con la meta, en el nivel de tasa de desempleo en Querétaro nos encontramos dentro de los primeros cinco lugares de desempleo, según el último dato estamos en un 4.9% de desempleo. (EUQ, 1)

JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

PUERCOS. Los “Lupes” lanzaron un contraataque tras el bochornoso borrachazo de Lupe García Ramírez. Estos animalitos creen que porque no piensan, que metiéndose en la vida p0rprivada de Jorge Lomelí podrán revertir todos los malos puntos de su muy silvestre líder. Patadas de los ahogados... (DQ, 1)

ASTERISCOS

RIESGO. Ayer miércoles, el periódico Excélsior publicó que de las 32 entidades del país, cinco son focos rojos en el proceso de armonización de las leyes electorales, pues se corre el riesgo de que las legislaturas locales no concreten los cambios antes del 30 de junio, fecha límite para no incurrir en desacato. Estas entidades son Sonora, Querétaro y San Luis Potosí, donde habrá elecciones para gobernador en 2015, además de Chiapas y Chihuahua. ¿El problema? Las diferencias entre los partidos. Opaco- Los diputados que integran la comisión de Transparencia y Rendición de Cuentas del congreso local han sesionado solamente en dos ocasiones a lo largo de los casi 21 meses que tiene de existencia esta legislatura. Es decir, casi una vez por año. El presidente del organismo el diputado por el Partido de la Revolución Democrática, Gerardo Ríos aseguró que es así porque la comisión solamente tiene que ver con asuntos del congreso mismo. O sea que la transparencia de éste no importa. Receta- El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, anunció que este sábado se realizará en Querétaro el encuentro nacional de la Red de Políticas Públicas. Vendrá el secretario de Economía, Idelfonso Guajardo, para hablar –obviamente- sobre el desarrollo económico de México. Dijo el líder tricolor que la plática servirá para especializar a sus militantes de los municipios de Corregidora, El Marqués, Huimilpan y Amealco, en donde los panistas no han logrado el desarrollo. Susto- Por cierto, hablando del tricolor, nos platican que en El Marqués ha cundido la versión de que el ex presidente municipal, Rubén Galicia Medina es uno de los que se ha apuntado para competir en la interna por la postulación a la candidatura para dicha alcaldía. El susto que ha pegado a varios de los militantes de ese partido no es por lo brabucón del ex munícipe, sino porque temen que su fama pública aún se mantenga entre los marquesinos y sirva para que sus opositores vuelvan a ganar. INEtube- Los integrantes del consejo general del Instituto Nacional Electoral adelantaron que en el próximo proceso comicial federal entrará en funciones una plataforma similar a Youtube o “Netflix”, en las que todos los partidos deberán de subir sus anuncios promocionales y, una vez autorizados por los consejeros, podrán ser transmitidos en los medios de comunicación del país. De esta manera se trata de evitar que, como en el proceso pasado, abunden los spot con contenido ‘sucio’ contra los adversarios. Tren- La empresa Romero MacGregor y Asociados fue la ganadora de la licitación para la “*Verificación y Revisión de los Trabajos de Liberación de Derecho de vía del proyecto de pasajeros Tren México- Querétaro*”, confirmó la *Dirección General de Transporte Ferroviario y Multimodal* (DGTFM) de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, que dirige Pablo Suárez Coello. El proyecto fue adjudicado a un costo superior a los seis millones de pesos. es el primer paso de este transporte. Saldado- Fueron los propios jugadores del desaparecido equipo de futbol Delfines de la liga de ascenso del balompié nacional quienes dieron la noticia: ayer, por conducto de la comisión del futbolista, se cubrió los salarios que no habían pagado desde hace cinco meses. Los ex integrantes del equipo de futbol, que fuera propiedad de Amado Yáñez al igual que Gallos Blancos, como Michel Vázquez y Diego Andrei Mejía agradecieron –vía twitter- el pago recibido. Ahora, a acomodarse en otro equipo. (AM, 1)

Síntesis de información local



JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Para el dirigente estatal del tricolor TONATIUH SALINAS el PRI de hoy es, textual, “el de JOSÉ CALZADA, ROBERTO LOYOLA, BRAULIO GUERRA y MANUEL POZO”, en ese orden. Así lo afirmó este miércoles en PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro, a través de Integra 92.Siete, en donde además -muy a tono con la fiesta brasileira- llamó a los partidos a “jugar bonito”. Chulada. Agua de San Juan quita vino y no da PAN. (PA, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Encarrilado: Sabino. Fichas. Amado Yáñez, el empresario que defraudó a Banamex y Citigroup por la friolera de 400 millones de dólares, ha comenzado a “vender” a sus amigos y otrora socios. Las investigaciones internas le costaron la chamba a 11 directivos del banco y ahora pareciera que la PGR va contra Martín Díaz, socio de Yáñez en esa empresa y, hasta antes del escándalo, presidente de Libertad Servicios Financieros. Y es que según declaraciones que obran en el expediente al que tuvo acceso el periódico Reforma, el empresario, que está bajo investigación judicial, aseguró que su colega controlaba “posesivamente” las operaciones de Oceanografía y fue quien gestionó y consiguió ante Banamex los créditos millonarios denunciados como fraudulentos. En el cochinerito, Yáñez declaró el pasado 2 de mayo que contrató a Díaz Álvarez para que reestructurara financieramente su compañía, porque estaba relacionado con directivos de Banamex y presumía ser sobrino de Francisco Gil Díaz, consejero del banco. “Lo único que sé es que Martín Díaz Álvarez tenía relación con Emilio Granja, José González y Francisco Gil Díaz, ex secretario de Hacienda en el gobierno del presidente Vicente Fox y consejero de Banamex, quien según Martín Díaz Álvarez presumía que era su tío. “Martín Díaz Álvarez consiguió para Oceanografía el fondeo de la empresa, del capital de trabajo requerido de las operaciones, éste consiguió las líneas de factoraje, las cuales se usarían cediendo los contratos de Pemex y se fondearían con las operaciones de factoraje, por lo que se suscribieron los contratos respectivos. “A partir de que llegó Martín Díaz Álvarez a la empresa, éste manejó directa, celosa y posesivamente las operaciones que Oceanografía realizaba con Banamex”, declaró en la indagatoria UEIORPIFAM/AP/115/2014. Así, sin más, Yáñez Osuna pone en el paredón al hombre en quien confió sus inversiones, Martín Díaz. Según Yáñez, fue el ex tenista Óliver Fernández quien le presentó a Díaz y que, cuando contrató a éste, la empresa pasaba por un mal momento a nivel financiero, así que para pagarle lo hizo socio y le cedió el 15 por ciento de las acciones de Oceanografía. Yáñez sólo reconoce 480 millones de dólares en créditos de factoraje obtenidos en Banamex, de los cuales afirma que ejerció 446 millones en distintos momentos. Sin embargo, rechaza que haya presentado documentos falsos o que le deba dinero a Banamex. “Nunca se presentaron facturas falsas de Pemex ante Banamex para acceder al financiamiento (...) Ningún pago se ha dejado de realizar. Sé que el 29 de enero de 2014 se realizó el último pago a Banamex por ese concepto por un monto de 48 millones 226 mil dólares”. La única duda que me queda en este asunto es hasta dónde, el ex propietario de Gallos, empujará a quienes, en los gobiernos de Vicente Fox y Felipe Calderón, le sirvieron de trampolín para escalar hasta llegar a ser una de las empresas que mayores beneficios económicos obtuvo de Pemex. Ya puso a Díaz... **-MESÓN DE SANTA ROSA-** Nuevo rico. ¿Sabe usted en qué gastó buena parte de este dinero el señor Yáñez? El desglose de sus gastos está asentado en el oficio 110/F/A/267/2014 de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda. No obstante, la PGR sólo lo acusó penalmente por los retiros en favor de AMRH International Soccer, que era dueña del equipo de fútbol Gallos Blancos de Querétaro, por un monto de 55.2 millones de pesos. El documento de la UIF indica que los créditos bancarios fueron usados por Yáñez para depositar 406 mil dólares a la Femexfut, 371 mil 200 dólares a Pumas de la UNAM y 7.9 millones de pesos al equipo filial Pumas Morelos, el cual adquirió.

Síntesis de información local



JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

También pagó al ex futbolista Jorge Campos, asesor de los Gallos Blancos, 93 mil dólares y 39.5 millones de pesos, y otros 35 mil dólares a la Academia de Claudio Suárez, ex futbolista y luego vicepresidente del equipo. Además pagó a TV Azteca la suma de 1 millón 144 mil 395 dólares y 61 millones 716 mil pesos; en este caso, precisa la UIF, los recursos en moneda nacional fueron ordenados por OSA Proveedora de Bienes y Servicios, una filial de Oceanografía. Los destinatarios de los recursos no tienen problema legal alguno, no así Yáñez. La UIF detectó que en 2012 y 2013 el empresario hizo pagos por 983 mil 200 dólares y 2.6 millones de pesos a Audemars Piguet Boutique, la exclusiva tienda de relojes suizos. En marzo, el periódico Reforma publicó que en el mundo de los relojes de lujo Yáñez es conocido por tener una de las colecciones más importantes de Audemars Piguet, y que incluso regaló 40 de ellos de edición especial y de al menos 40 mil dólares cada uno, a políticos y funcionarios de Pemex. En el reporte de la UIF se da cuenta de pagos por 230 mil 150 dólares a Berger Joyeros y 49 mil 919 dólares a Galeries Bartoux, correduría francesa especializada en arte contemporáneo. La Unidad registró compras en Autos Deportivos de Lujo Japoneses Picacho por 3.3 millones de pesos, así como en Rolls Royce de México, por 600 mil dólares y 3.3 millones de pesos. Yáñez obtuvo la libertad provisional por haber sido acusado de un delito no grave y gracias a que, del total del desvío de más de 12 mil millones de pesos, la PGR sólo le imputó ante un juez 55 millones 222 mil 996 pesos. Gastaba como Jeque. **-ANDADOR LIBERTAD-** Juego bonito. Con motivo de la fiesta mundialista que hoy inicia, PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro, se transmitirá este jueves desde Los Laureles, en el horario habitual de 1 a 3, con las noticias y entrevistas de mayor interés. Y claro, los comentarios deportivos del experto en el fútbol: Álvaro Rico, decano de la radio queretana. No se lo pierda. **-OÍDO EN EL 1810-** Radio y TV. Con un liderazgo al frente de la Sección Querétaro del STIRT –sindicato que hoy celebra 60 años– el secretario general Alejandro Olvera Hernández es hoy pieza fundamental de la Sección 1 de la CTM y una carta para cuando venga lo que vendrá. Un abrazo, Güero. **-¡PREEEPAREN!** Experiencia y juventud. Francisco Labastida Ochoa, ex candidato presidencial del PRI, se reunió con el dirigente estatal Tonatiuh Salinas Muñoz, quien lo invitó a participar en un encuentro con la militancia queretana. Igualmente lo convidó a participar en Q21, la plataforma de diálogo público diseñada para discutir las distintas visiones sobre el presente y futuro de Querétaro. El también ex secretario de Gobernación aceptó venir, en fecha por anunciarse. Rumbo al 2015. **-¡AAAPUNTEN!** EXA. Como reunión de EXA-lumnos resultó la comida de este miércoles en Río Quintana con algunos de los principales conductores de noticiarios en la estación de Zaragoza 15 Poniente. De los 80s, 90s y más. Ahí estaban desde el iniciador de Para Continuar, Joaquín Sanromán, pasando por Mónica Ramírez, Adriana Cortés, Laura Cors, El Pali Plascencia, Mauricio Herbert y Miguel Ángel Álvarez. Al parecer fue un encuentro de despedida para el último de ellos, que deja el informativo que ha conducido junto a Sanromán. Mmm. **-¡FUEGO!** Bucareli. Este miércoles presentó el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el diagnóstico sobre los avances en la reforma constitucional de derechos humanos. Dijo que hay avances, pero deben acelerarse las acciones. El acto se efectuó en el De Efe y, ¿sabe usted quiénes estaban por Querétaro: El secretario de Gobierno del Estado, Jorge López Portillo y el obudsman, Miguel Nava Alvarado. ¡Órale! (PA, 2)

BAJO RESERVA

A LAS PRISAS. Los diputados de Querétaro podrían solicitar una nueva prórroga para continuar con el proceso de reposición de titular de la Defensoría de los Derechos Humanos. Todo, porque los legisladores traen “a cuesta” los plazos para el desahogo de los temas en materia electoral. El presidente de la Junta de Concertación Política en el Congreso local, el panista Guillermo Vega Guerrero, señaló que reponer la elección del *ombudsman* tiene como plazo límite el próximo 24 de junio, pero puede ser ampliado si se ponen de acuerdo los 25 legisladores. Sin embargo, esta posibilidad seguramente no le gustará al actual presidente Miguel Nava Alvarado. MEGAPANTALLA. Hoy, la Plaza de Armas se llenará de aficionados al fútbol pues se instalará una megapantalla para el regocijo de todos los interesados.

Síntesis de información local



JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

El sector restaurantero en Querétaro, que preside Eduardo de la Parra Cubells, en la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), pronosticó una derrama económica de hasta 200 millones de pesos producto de la transmisión de la Copa Mundial de la FIFA Brasil 2014, al ser considerado uno de los eventos deportivos más importantes a nivel internacional y de los acontecimientos con mayor repercusión económica. **MÁS DINERO.** El gobierno federal le autorizó al estado de Querétaro un recurso adicional por 50 millones de pesos destinados al programa estatal de transporte escolar "Soluciones". Este dinero podría ser, prácticamente, el último monto adicional que recibe la entidad pues los tiempos electorales se acercan y las autoridades, léase el gobernador José Calzada Roviroso, se verá impedido para realizar actos públicos, pues así lo marca la Ley. En total, gracias a este dinero adicional se tendrá la posibilidad de ejercer un total de 100 millones en este 2014, con beneficios para los municipios de Huimilpan, Amealco y Corregidora. **PROGRAMA.** En una gira de trabajo, la presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, entregó a niños de educación básica zapatos, a través del programa "Gallitos", el cual dota de calzado a los alumnos de escuelas primarias. En esta ocasión acudió a la comunidad Apapátaró, en el municipio de Huimilpan, donde destacó el interés que los empresarios queretanos tienen en este programa, en el cual mediante la inversión privada se estarán llevando 250 mil pares de zapatos Gallitos a niños de primaria de toda la entidad. Los recursos económicos representan un esfuerzo sin precedentes. **VISITA.** Este sábado, el líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), César Camacho y el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, estarán en Querétaro, donde serán recibidos por el presidente del Comité Directivo Estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz. Recientemente se informó que la Fundación Colosio eligió al estado como sede del arranque de la Red de Políticas Públicas, sector encargado de actualizar diagnósticos y construir propuestas. En una reunión previa, nos dicen, se destacó que si bien Querétaro es una entidad sencilla y modesta en tamaño ha demostrado ser un estado que despega con liderazgo y un modelo económico sustentable. (EUQ, 2)

LIBERTAD DE EXPRESIÓN Y PROCESOS ELECTORALES

Por Jesús Rodríguez Hernández

Para que en un proceso electoral los ciudadanos puedan ejercer su derecho a elegir a sus representantes es indispensable que éste se desarrolle en un marco de libertad de información y de expresión, porque en una sociedad democrática la libertad de expresión es un requisito indispensable, y para que el ciudadano tome su decisión debe contar con información sobre los candidatos, las propuestas y el contexto político en general. Las ideas y las opiniones deben circular libremente, nadie puede atribuirse el derecho de evitarlo. Los candidatos promueven las plataformas de los partidos políticos para que los ciudadanos conozcan sus propuestas y en base a ello se genere la opinión pública, quien va a emitir su voto primero analiza y luego decide por la opción que más le convenza, por aquella que considere que es la mejor alternativa para ser su futura autoridad, de ahí la importancia de la libertad de expresión durante los procesos electorales. La libertad de expresión es entonces un derecho de todas las personas, ciudadanos o candidatos deben poder expresarse y a su vez recibir la información que les permita normar criterio para decidir su voto. En esto los medios de comunicación juegan un papel determinante, de su actuación responsable y profesional depende que cada quien tenga la oportunidad de emitir o recibir la información que se tiene derecho en una sociedad democrática. En los países libres y democráticos los medios de comunicación son responsables ante la sociedad y no ante el gobierno, por ello es su audiencia quien debe juzgarlos o calificarlos. El trabajo periodístico debe ejercerse con ética, la agenda mediática corresponde a los medios, por ello debe seguir privilegiándose la libre circulación de las ideas y opiniones. Son los medios de comunicación las herramientas idóneas para fortalecer las democracias, y los procesos electorales representan la oportunidad de ejercer la libertad de expresión sin presiones ni fronteras.

Síntesis de información local



JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

La forma de hacerlo parte de su compromiso de informar a los electores sobre cómo ejercer sus derechos, otorgando espacios equitativos a todos los candidatos y a los partidos políticos; dando cuenta del desarrollo de las campañas, de las propuestas y de los debates. Cuando se desarrolla un proceso electoral es común que se levanten encuestas electorales, sondeos que regularmente difunden los medios de comunicación, estas encuestas arrojan resultados que la opinión pública sigue con interés, en base a ellas norman criterio para emitir su voto, eso explica aún más la importancia de la relación que hay entre los procesos electorales y la responsabilidad ética de los medios de comunicación. La libertad de prensa es la que se refiere a aquella que se difunde a través de los medios de comunicación, la libertad de expresión es un derecho de todos, cada ciudadano puede ejercerla, pero de igual forma que los primeros, en un marco democrático toda libertad debe ejercerse con responsabilidad, ética y compromiso. En México se conmemora el Día de la Libertad de Prensa el 7 de junio, fecha propicia para recordar este derecho fundamental de la ciudadanía. En el 2015 tendremos elecciones en Querétaro y serán el domingo 6 de junio, fecha en la que todo ciudadano debe tener la libertad de elegir libremente a sus representantes, es un requisito indispensable de toda democracia. (EUQ, 11)

FAJADOR... Y RUDO

Por Andrés González Arias

El líder moral de Morena, es un político fajador. Le tira a todo lo que en el sistema político mexicano se mueve. Y aunque no se mueva. Es pues, un político fajador, dicho sea en términos pugilísticos, pero además es rudo... rudísimo, tan rudo que ve enemigos por todos lados... hasta en casa y ya ve usted, prefirió formar su propio partido, Morena, donde pretende que su voz sea ley, pero que sobre de esta, siempre estará la ley suprema de las instituciones nacionales. Con esto, hizo famosa una frase: "Al diablo con las instituciones". Veremos pues. AMLO llegó a Querétaro también repartiendo candela. Esta es la entrevista completa que aquí ofreció y que tiene una particular importancia para los militantes de Morena en la entidad, para el gobierno establecido, para la democracia que en la historia de este partido se vaya escribiendo. Es una nueva historia que ya comenzó: "Gracias por la presencia de los señores periodistas. Como ya les expliqué el motivo de mi demora, hay un embotellamiento en el Estado de México. Por la corrupción que se tiene en el Estado de México; este es de los estados en el país con más corrupción. A este lo ha gobernado Camacho, Peña Nieto y ahora Eruviel. "En los años recientes se puso de moda en el Estado de México, entregar concesiones o contratos a empresas extranjeras. Y da la casualidad que ahora Peña Nieto está allá en España con estos empresarios de la construcción. "Y tiene un problema grande el Estado de México. Es donde cuesta más el transporte público, donde es más malo el servicio del transporte público. Y otra cosa, es el estado con más pobreza en el país. Es el estado con más pobres. Es el estado ahora, con más inseguridad y violencia y desde luego es el estado con más corrupción. "Entonces, ahora que estuve una hora y media en el embotellamiento dije: Voy a compartir este momento en la conferencia de Querétaro, porque es lamentable que por la corrupción, tengan que padecer los ciudadanos. "Cierro el paréntesis y bueno... tarde pero estamos aquí. Nos da mucho gusto de estar de nuevo en Querétaro. "El propósito de esta conferencia de prensa es informarles a ustedes, que los dirigentes de Morena en Querétaro, han llegado a un acuerdo a partir de una consulta que se llevó a cabo. El acuerdo es que si Morena obtiene su registro como partido político y en los tiempos que establece la ley, vamos a postular como candidata a gobernadora de Querétaro, a la Lic. Celia Maya García, que está aquí con nosotros. "Y ella va a ser la candidata de Morena a la gubernatura por el estado de Querétaro, desde luego como tengamos nuestro registro como partido político y en los tiempos que establece la ley va a hacer su campaña, pero ya se llegó a ese acuerdo y si nos va bien, si tenemos registro, la Lic. Celia Maya García va a ser nuestra candidata a gobernadora de Querétaro.

Síntesis de información local



JUEVES 12 DE JUNIO DE 2014

“Por eso estamos muy satisfechos, muy contentos con este acuerdo, porque se trata de una mujer con muy buena preparación, es abogada distinguida, es actualmente magistrada del Tribunal Superior de Justicia, ella es magistrada pero más allá de todo eso, se trata de una mujer con dimensión social y honesta. Y esto es lo más importante, es una mujer sensible en lo social y es una mujer honrada, porque, nada ha dañado más a Querétaro, que la deshonestidad de sus gobernantes. Eso es lo que ha dado al traste con todo. Esa es la causa principal de la desigualdad económica. “Entonces, nos da mucha gusto poderles anunciar, poder dar a conocer que la Lic. Celia Maya a a representar a Morena, en tanto logramos el registro. Se acordó también que la Lic. Celia Maya coordine los trabajos que se están realizando para reunir dos millones de firmas en el país y exigir que se lleve a cabo la consulta ciudadana en materia energética. Tenemos de plazo hasta septiembre para reunir dos millones de firmas en el país. Es un procedimiento que contempla la Constitución y la ley en la materia. “Si el 2 % de los ciudadanos inscritos en el padrón electoral lo solicita, la autoridad está obligada a realizar consulta sobre un tema trascendental. Nosotros ya estamos haciendo los trámites, vamos a reunir las firmas, más del 2%. Hablamos de dos millones de firmas en todo el país. Así es que estamos con esa labora y en cada estado hay una coordinadora con este propósito. “En Querétaro la Lic. Celia Maya nos va a ayudar a coordinar para realizar este compromiso con los ciudadanos. También con ese propósito, tres ciudadanos más van a ayudarnos en los distritos. Nos va a ayudar en el Distrito II, el Prof. Martín Rueda Segura que está aquí con nosotros y en el primero Luis Bárcenas Vázquez, en el tercero la Dra. Gisela de Jesús Sánchez Díaz de León y se está por definir quién nos ayude en el distrito que falta. Ellos tres tienen la tarea de reunir las firmas. A Querétaro le tocan 17 mil firmas. Esa meta la vamos a rebasar”. Esta es la parte medular en el aspecto interno operativo de Morena en la entidad. Como vemos, Andrés Manuel López es un político que a todo lo que se mueve en el sistema político mexicano le tira, pero falta ver si al interior del presunto nuevo partido, se ajusta a las disposiciones de ley que exigen las instituciones electorales. Ahí vendrá lo bueno. Se lo anticipo desde ahora.

http://codiceinformativo.com/?codice_column=fajador-y-rudo

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ

Alistan consejeros de IEQ transición al INE

Ulises Villar

CAMBIO

Derivado de la publicación de los lineamientos para la designación de los consejeros electorales de los organismos públicos locales, emitida por el Instituto Nacional de Elecciones, consejeros del Instituto Electoral de Querétaro se han manifestado sobre sus posibilidades de conformar el nuevo organismo.

“Podría decir que, de acuerdo a lo que se vaya presentando, los compañeros tienen la posibilidad de participar. No hay que coartarla; no hay que demeritar a nadie. Todos tienen sus capacidades y habilidades”, consideró José Vidal Uribe Concha, consejero del IEQ.

En este sentido, refirió que se debe esperar la publicación de la convocatoria, ya que, pese a que se aprobaron el pasado 6 de junio con requisitos que deben cumplir los aspirantes al cargo, aún no se ha publicado la convocatoria que definirá los tiempos y el procedimiento de esta elección.

A su vez, el consejero Magdiel Hernández Tinajero aseguró que sigue analizando la posibilidad de contender.

“Es un asunto que merece la más alta responsabilidad, responsables ante cualquier aspiración, porque Querétaro no merece improvisaciones, no lo merece. Hombre de leyes y de instituciones como fui educado, una vez que conozca la emisión, podré llevar a cabo una valoración en primer término personal”, adelantó.

Además, aseguró que, antes de conocer los lineamientos de la convocatoria y sabiendo los requerimientos en cuestión de conocimientos y práctica del ejercicio electoral, los queretanos que sean designados como parte del Consejo del Organismo Público Local deben tener la capacidad de generar diálogo, construir acuerdos y respetar las decisiones de la mayoría.

En contraste, el consejero Alfredo Flores aseguró que la designación de nuevos consejeros requiere de “nuevos aires”, ya que, de acuerdo a su percepción, los actuales funcionarios electorales ya entregaron todo lo que sabían y es el turno de gente nueva que pueda consolidar este trabajo.

“Es una evaluación que va a dar cada uno de los consejeros, lo que hemos aportado. Mi aportación ya la he dado a la institución. Habrá que ver qué más gente o quiénes son los que pudieran venir a dar nuevos impulsos”.

SEMANARIOS

ECONOMISTA

REVISTAS



Transición. Ahora habrá un nuevo consejo electoral que integrará el OPEL. FOTO ARCHIVO EE

Consejeros del IEQ indecisos de seguir

Arlene Patiño Flores
EL ECONOMISTA

ANTE LA posibilidad de integrar el nuevo consejo del Organismo Público Electoral Local (OPEL), los consejeros electorales del aún Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) presentaron opiniones encontradas en cuanto al proceso de elección que se determinará la próxima semana.

El consejero Alfredo Flores Ríos dijo no estar interesado en participar para integrar el nuevo consejo electoral local, ya que es necesario que exista una renovación de las personas que lo integran.

“Un servidor cree que ya hemos dado lo que sabemos, podemos y nos ha tocado. En lo personal he fortalecido que por vez primera se haya hecho un PREP de forma exitosa en elecciones locales. Porque no sólo se dieron a conocer, sino que pudimos subir a la página las actas con los resultados”, dijo.

El ex presidente del consejo, José Vidal Uribe Concha, indicó que no ha tomado una decisión de si participar o no; sin embargo, resaltó que cumple con los requisitos necesarios para ello.

“Uno tiene que hacer un acto de reflexión, hay que saber si es lo correcto, si estoy en condiciones de poder seguir aportando conocimientos”, sostuvo.

De igual manera, Magdiel Hernández Tinajero, aunque desconoce si participará o no, aseguró que Querétaro no merece puestos improvisados.



ELECCIONES. El presidente de Por Querétaro Todo dijo que presentará una lista de consejeros locales que deben continuar en el cargo

Urgen a diputados a adecuar ley electoral

Cambios deberán estar el 30 de junio para aplicarse en 2015

Olivia Lara

La asociación Por Querétaro Todo urgió al Congreso del estado a que adecue la ley electoral local, así como al Instituto Nacional Electoral (INE) a estar atentos a la selección de consejeros electorales.

En conferencia de prensa, Gustavo Buenrostro Díaz, presidente de la asociación, llamó a los diputados de la 57 Legislatura para que antes del 30 de junio estén hechos los cambios acorde con los lineamientos federales.

Señaló que las modificaciones deberán realizarse de manera urgente en las 17 entidades en donde habrá elecciones en junio de 2015 (incluyendo Querétaro), para que los partidos cuenten con la información y capacitación suficiente y se apliquen las nuevas normas.

Advirtió que, de no hacerlo, podrá generar incertidumbre y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPFJ) tendría que intervenir para evitar contradicciones jurídicas e indicar qué norma se aplicará.

De igual forma, recordó

que en la transición del Instituto Federal Electoral (IFE) y del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) al nuevo órgano llamado Instituto Nacional Electoral se deberán asignar a los nuevos presidentes y consejeros electorales de todo el país a más tardar el 30 de septiembre.

Propondrá candidatos

Ante esta situación, Buenrostro espera la publicación de la convocatoria del INE en donde se incluyan los requisitos y reglas para que los ciudadanos puedan evaluar si aspirarán a ser consejeros electorales locales.

Según adelantaron, entre las pruebas requeridas se realizará un examen de conocimientos, tendrán que escribir un ensayo y sostener una

entrevista en el Instituto Nacional Electoral (INE).

Buenrostro informó que Por Querétaro Todo presentará una lista de los consejeros actuales del IEQ que consideran deben repetir.

“Los actuales consejeros electorales tienen derecho a ser reelegidos y se buscará que exista en la designación el mismo principio de equidad de género que se exige a los partidos políticos en la designación de candidatos”, declaró Buenrostro.

Dijo que seguirán proponiendo y aportando para que exista una política sana y democrática en el estado, así como consultas ciudadanas en donde de los mismos podrán revisar los resultados laborales de los consejeros y recomendar la designación.

Candidatos de AN, mejores que el 'gallo' del PRI: diputado

Olivia Lara

El coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso queretano, Guillermo Vega Guerrero, presumió que las propuestas como candidatos del albiazul son mejores que las de cualquier otro partido, haciendo énfasis en los panistas Ricardo Anaya Cortés y el senador Francisco Domínguez Servián.

Lo anterior luego de que el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz, considerara como buenos candidatos a Roberto Loyola, Braulio Guerra y Manuel Pozo.

“Pues decir que respeto la afirmación que ha hecho Tonatiuh, él está seguramente obligado a hablar de sus cuadros en el partido y nosotros respetamos lo que él afirme, pero finalmente en el PAN tenemos mucho mejores hombres y mujeres para encarar los procesos, respectivamente, a la gubernatura. Con claridad señalo que hay dos hombres que tienen las credenciales suficientes, la capacidad, que son Ricardo Anaya y Francisco Domínguez, y cualquiera de los dos le gana al mejor gallo de Tonatiuh, que es Loyola”.

El diputado local declaró que no comparte los pronósticos que realiza el tricolor de ganar el poder en el estado. Y es que, afirmó, está comprobada la preferencia por los dos panistas, por la trayectoria social que tienen y que, dijo, aventajan al resto.

Aseguró que el estado volverá a ser azul, con los mejores candidatos y las mejores propuestas políticas para encarar las elecciones a gobernador y alcaldes de 2015.

“Nosotros estamos seguros de que la trayectoria de los candidatos del PAN es social y siempre apegada a la buena política, a las buenas



DEFENSA. El legislador Guillermo Vega (izq.) dijo que políticos como Ricardo Anaya (der.) tienen una trayectoria más amplia que candidatos de otros partidos

formas, respetamos a los contendientes”, destacó.

Sobre las estrategias que comenzarán a aplicar, Vega precisó que trabajarán en demostrarle a los queretanos resultados por la trayectoria del panismo y de sus candidatos.

En ese sentido, dijo, se ven confiados pero no con egocentrismo, lo que los obliga a seguir trabajando con sus “cuadros fuertes”, con sus hombres y mujeres militantes del panismo, y comentó que dejarán en manos de los ciudadanos la decisión del futuro del estado.

Pide a IEQ ser vigilante

Sobre los “destapes” y adelantos políticos, Vega Guerrero reconoció que aunque no se haya declarado el periodo de campañas, estarán predominando declaraciones en torno

a ello de distintos partidos. Aseguró que el blanquiazul será respetuoso de los tiempos que marca la ley.

En su opinión, los comentarios y declaraciones en redes sociales a favor de uno u otro partido son válidos, siempre y cuando no violen la norma del órgano electoral.

“Hay realidades que también se van generando en el estado, en la opinión pública, a través de las redes sociales y de los medios de comunicación, es válido ir posicionando ideas, obviamente cumpliendo la ley”, insistió.

El panista llamó al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) a estar atento y vigilante de este tipo de adelantos; de igual forma, a través de los representantes del albiazul ante el órgano electoral, seguirán revisando dichas declaraciones y actuaciones apegadas a derecho.

Guillermo Vega dijo que los comentarios en redes sociales a favor de algún partido deben respetar las normas electorales

Ni el mejor gallo priista vencerá al PAN, dice Vega

CANDHY ESCALANTE

Ningún candidato de otro partido podrá superar las propuestas electorales que realizará el Partido Acción Nacional, aseguró el coordinador del grupo legislativo del albiazul, Guillermo Vega Guerrero, luego de que el líder del PRI en la entidad, Tonatiuh Salinas, diera a conocer que Roberto Loyola sería un buen cuadro para representar a su partido en las próximas contiendas.

Lo anterior fue declarado por el diputado local, quien destacó que tanto Ricardo Anaya como Francisco Domínguez podrían ser mejores candidatos que cualquier otro que sea propuesto por algún partido, incluyendo a Roberto Loyola Vera.

“Pues decir que respeto la afirmación que ha hecho Tonatiuh, él está seguramente obligado a hablar de sus cuadros en el partido y nosotros respetamos lo que él afirme; pero finalmente en el PAN tenemos mucho mejores hombres y mujeres para encarar los procesos, respectivamente a la gubernatura”.

Vega Guerrero señaló que los dos hombres (tanto el secretario general del PAN como el senador) son personas que cuentan con una trayectoria que los respalda, por lo que otros posibles candidatos no representarían problema alguno.

“Y yo con claridad te señalo que hay dos hombres que tienen las credenciales suficientes, la capacidad, que son Ricardo Anaya y Francisco Domínguez y cualquiera de los dos le gana a su mejor gallo de Tonatiuh, que es Roberto Loyola; y lo digo con el mayor de los respetos, pero es un hecho que socialmente está comprobado”.

Manifestó que independientemente de las propuestas emitidas por otros partidos políticos, en la entidad volverá, aseguró, a gobernar el Partido Acción Nacional.

“Querétaro volverá a ser azul y respetamos las aseveraciones del presidente estatal del PRI, pero también nosotros afirmamos que tenemos buenos candidatos y con mucho respeto yo diría con mejores y mayores logros y méritos para encarar y estoy seguro. Ganar la elección de gobernador es algo que a todos nos tiene muy en la mira”.

Y es que, dijo, la trayectoria de los posibles candidatos del PAN siempre “ha sido apegada a la buena política y a las buenas formas”, aunque señaló, su partido siempre será respetuoso de lo que decidan los demás partidos.

“Tenemos que hacer nuestra labor de, por supuesto en su momento, hablarle a los queretanos de las trayectorias, y en ese sentido yo estoy seguro que la trayectoria de Anaya y de Pancho Domínguez superarán, y superan, a lo que ha sido ya bautizado como el mejor gallo del PRI por su presidente estatal”.

Para concluir, el legislador no descartó que su representante ante el Instituto Electoral de Querétaro pudiera analizar si el líder priista incurrió en alguna irregularidad al hacer dichas declaraciones.

SEMANARIOS

El Mosaico

REVISTAS



Buscan difundir los valores cívico-democráticos

Valores cívicos

Concluye concurso de oratoria organizado por el Intituto Electoral de Querétaro

Las instituciones educativas en el estado son aliados invaluable del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), para la difusión de los valores cívico-democráticos y la formación de ciudadanos, afirmó la Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú.

La Presidenta del organismo electoral agradeció la colaboración de la Preparatoria del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM)

Campus Querétaro y el Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (COBAQ), por su participación en el Segundo Concurso Estatal de Oratoria convocado por el IEQ.

El Director General del COBAQ, Héctor Guillén Maldonado, destacó la determinación de la autoridad electoral para abrir espacios a los jóvenes del estado, con el fin de que puedan expresarse y desarrollar sus capacidades.

Asimismo, el funcionario estatal señaló que es tarea compartida del IEQ y el Colegio de Bachilleres la formación de ciudadano.

HÉCTOR AYALA